

Artikel vom 24.05.2017

Antrag an Gemeinderat

CSU fordert Errichtung einer Biomüllsammelstelle vor dem Wertstoffhof



Der CSU-Ortsverband Alteglofsheim stellt für die öffentliche Sitzung des Gemeinderats am 01.06.2017 folgenden Antrag:

Antrag: Der Gemeinderat Alteglofsheim stimmt der Errichtung einer Sammelstelle für Biomüll außerhalb des Wertstoffhofs zu. Die Verwaltung wird beauftragt, alle dafür notwendigen Schritte zu veranlassen.

Begründung: Küchenabfälle sind eine wichtige Ressource, um Energie sowie Nährstoffe und Humus zu gewinnen. Seit Mai 2016 nimmt der Landkreis Regensburg auf seinen Wertstoffhöfen organische Küchenreste an, um Bioabfälle getrennt zu sammeln und damit auch seine gesetzlichen Pflichten zu erfüllen. Die erfassten Küchenabfälle werden anschließend in einer Vergärungsanlage einer hochwertigen Verwertung zugeführt. Aus der Biomasse entsteht Biogas und Strom, Reste aus dem Vergärungsprozess werden kompostiert und als natürlicher Dünger nachhaltig dem Naturkreislauf wieder zugeführt. Nichtorganische Reststoffe werden abgetrennt und energetisch verwertet. In der Gemeinde Alteglofsheim wird der Biomüll am Wertstoffhof gesammelt und kann nur zu dessen Öffnungszeiten abgegeben werden.

Der CSU-Ortsverband Alteglofsheim beantragt aus folgenden Gründen eine Sammelstelle außerhalb des Wertstoffhofs:

Erleichterung für unser Bürgerinnen und Bürger:

Gerade für Berufstätige, aber auch für ältere Leute stellt es eine deutliche Erleichterung dar, den Biomüll dann zu entsorgen, wenn sie im Dorf unterwegs sind, anstatt den Müll zu Hause lagern zu müssen und für die Entsorgung auf die Öffnungszeiten des Wertstoffhofs angewiesen zu sein.

Keine Kosten für die Gemeinde Alteglofsheim:

Bei der Aufstellung einer Sammelstelle außerhalb des Wertstoffhofs, fallen für die Gemeinde Alteglofsheim keine Kosten für die Entsorgung an, da diese, wie auch innerhalb des Wertstoffhofs, durch das Landratsamt erfolgt.

Empfehlung des Landratsamts und positive Erfahrung anderer Gemeinden:

Laut Auskunft der Gemeinde Wenzenbach, hat das Landratsamt den Gemeinde empfohlen, Biomüll-Sammelstellen außerhalb der Wertstoffhöfe zu ermöglichen. Mehrere Gemeinden machen davon bereits gebrauch und berichten, wie bspw. die Gemeinde Wenzenbach, von einem problemlosen Ablauf.

Die CSU Alteglofsheim beantragt daher aus den vorgenannten Gründen die Schaffung einer Sammelstelle für Biomüll außerhalb des Wertstoffhofs: **Für unsere Bürgerinnen und Bürger - Für unsere Umwelt - Für unser Dorf**